

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA—AVISOS Y NOTICIAS

	PLAS.	CIS.
España	1	25
Extranjero (Unión Postal)	2	25
Ultramar	2	50

Número suelto 5 céts.
id. atrasado 10 id.

MANUAL

de los
Jueces y Secretarios municipales

por
M. A. C.

de la Redacción de EL SECRETARIADO

Se vende bajo el precio de OCHO PESETAS en la Librería de Amergual y Muntaner—Cadena 2—PALMA.

Ley municipal vigente

de
2 de Octubre de 1877

Con mas las disposiciones aclaratorias y decretos, reales órdenes y anotaciones

POR

La redacción de EL SECRETARIADO

Se vende en la Librería de Amergual y Muntaner—Cadena 2—PALMA—al precio de UNA PESETA.

Desde Barcelona

En los dos últimos días han ocurrido grandes novedades, que no he querido telegrafiar por miedo á que la emoción causara algunas víctimas. Ciertas noticias, como las de muerte, locura, matrimonio, etc. se han de dar paulatinamente, preparando antes el terreno.

Por otra parte, supuse que no faltaria quien se encargara de la misión de espetar á los lectores, á boca de jarro, como quien dice, con todo el laconismo telegráfico, las importantísimas noticias.

«El Sr. Aguilera, el fenomenal ministro de la Gobernación ha salido de Valencia para Tarragona.»

«El Sr. Aguilera ha ido á visitar al Marqués de Marianao en su magnífica quinta.»

«El Sr. Aguilera ha comido en Reus.»

«¡Felices los ministros de la Gobernación, que pueden comer! No les pasa lo mismo á todos los españoles.»

«El Sr. Aguilera ha salido nuevamente para la quinta de los Sres. Marqueses de Marianao.»

«El Sr. Aguilera irá á Barcelona.»

«El Sr. Aguilera no irá.»

«El Sr. Aguilera se marcha á Madrid, con el sentimiento de no poder visitar á Barcelona, de la que ha hecho grandes elogios, refiriéndose al *tour de force* de la Exposición Universal.»

«¡Cuanta noticia grave, importante, trascendental...!»

Pero hay más, que diría el Sr. Aguilera:

«El Sr. Castelar ha llegado de incógnito á Barcelona.»

«El Sr. Castelar se hospeda en casa del senador D. Fernando Puig.»

«El Sr. Castelar es ave de paso; marcha á Roma á estudiar la historia de España.»

«El Sr. Castelar, acompañado de un hijo de D. Fernando Puig ha visitado la Catedral, la Lonja, las Casas Consistoriales, la Audiencia, la *Riera d'en Malla* y demás monumentos artísticos de Barcelona.»

«El Sr. Castelar hace grandes elogios (esto es siempre un dato interesantísimo) de la cultura y trabajadora Barcelona.»

«El Sr. Castelar, *siempre de riguroso incógnito*, marchará dentro de dos ó tres días á la Ciudad Santa.»

Amén.

Es una bendición de Dios poder llenar las columnas de los periódicos con noticias tan sensacionales.

Sin embargo, estos noticiones hacen vender muchos números y preparan bastantes suscripciones. El lector es así. Se dice que se ha abierto el curso académico y que el Sr. Fabié, pongo por caso, ha leído un magnífico discurso sobre la influencia del nitro de potasa en el cultivo de la dulcamara ó que en Andalucía han muerto tres maestros de escuela á consecuencia de una indigestión de mojama y tinta, vuelve la hoja ó corre la vista hacia otras noticias de mayor interés; pero le dicen que el Ministro se halla á tres leguas de distancia, refocilándose en compañía de unos cuantos amigos, y ya me tienen Vdes. al lector interesándose, por lo que come el ministro, por lo que hace, por lo que dice, por lo que piensa, «allá en las reconditas de su mollera», como si un ministro, cuando viaja, fuera capaz de decir ó de pensar algo.

Bien que no hace falta alguna. Los periodistas se encargan de pensar por él. Y no parece sino que tiene un pensamiento fijo; elogiar la población donde se hospeda y todas las circunvecinas, sin perjuicio de aumentarlas luego las contribuciones, bombardearlas y saquearlas.

«El Sr. Aguilera hace grandes elogios de Barcelona, recordando la Exposición Universal.»

Esto y que el Sr. Larroca es su gobernador y que los anarquistas habian sentado en ella sus reales, es cuanto sabe de Barcelona.

«¿A qué, no obstante el profundo amor que á Cataluña profesa, no trata de convencer al señor Aguilera á su compadre y protector don Segismundo Moret de que el tratado con Alemania, arruinará gran parte de la industria española, y «por ende», perjudicará muchísimo á Cataluña y especialmente á Barcelona?»

El Sr. Castelar ha hecho tambien grandes elogios de esta industrial ciudad. Nada más fácil para quien posee una elocuencia como la suya y un optimismo que corre parejas con el del Dr. Pangloss.

A propósito de esta facilidad del Sr. Castelar para la lisonja y la adulación, me contaron hace pocos días una anécdota que merece ser conocida.

La primera vez que vino á Barcelona, sabía tanto de ella como Aguilera de Pekin; pero era preciso averiguar algo, para no saltar ningún disparate al dirigir las naturales palabras de cortesía á la ciudad que le hospedaba. Y ¡qué hizo mi hombre! En cuanto divisó por la portezuela de su coche á los comisionados barceloneses que se habian adelantado á recibirle en Manresa, empezó á dirigirles preguntas, sobre los monumentos barceloneses, su estilo y su época, sobre las principales fábricas y talleres, sobre su industria y su comercio... y una vez en la tribuna soltó aquello mismo que habia aprendido en media hora; pero con tal amontonamiento de figuras retóricas, pensamientos sublimes, lisonjas y alioño poético, que los mismos que le habian enterado, llegaron á creer que todas aquellas preguntas anteriores solo tenían por objeto someterles á un exámen.

No parece sino que se ha deleitado durante semanas con la contemplación de la catedral y del rodar vertiginoso de la maquinaria fabril «¡y nos queria hacer entender que no sabia nada de todo esto!» exclamaban los atónitos comisionados.

—De modo que la moraleja que de esto se puede sacar—le dije al que me contó esta anécdota—es que á los hombres que hablan mucho y bien, no hay que creerles nunca.

—No es eso,—me contestó—la moraleja es que á estos hombres solo hay que creerles cuando dicen la verdad.

Y no repliqué; tan concluyente me pareció la *rimpuesta*.

B. AMENGUAL.

4 Octubre de 1894.

Alrededor del mundo

Los grandes almacenes de París.—Principio modesto de todos ellos.—Su historia.—Golpes de genio y golpes de audacia.—Ganancias fabulosas.—Pormenores de organizaciones.—El «objeto de reclamo».—La cocina de los dependientes.—La cuerda y las camisas.

La serie de artículos publicados por monsieur d' Avenel en la *Revue des Deux Mondes* sobre los grandes almacenes ó bazares de Pa-

ris, contienen pormenores muy curiosos cuanto á la historia y organización de estos monstruos del comercio.

Todos hacen negocio por valor de muchísimos millones al año, y todos, ó casi todos empezaron casi sin capital.

El más antiguo de todos, la «Belle Jardinière», existía ya el año 1826 y debió su fortuna á un golpe de genio de su propietario. Había entonces en París miles de vendedores de ropa usada, que es la que gastaba la genta pobre y aun buena parte de la media; los trajes pasaban del aristócrata al empleado modesto y de éste al jornalero. A nadie se le había ocurrido abrir un almacén de ropas hechas, nuevas, á precios económicos, y esto fué lo que hizo el dueño de la «Belle Jardinière.» Treinta años después la primitiva tienda, que ocupaba un espacio de 12 metros cuadrados, habia ido ensanchándose hasta ocupar toda una manzana de 25 casas. Hoy día el establecimiento deja una ganancia neta de 2.400.000 francos al año.

Casi tan modestos fueron los orígenes del «Bon Marché.» Principió por ser una tienda que llegó á vender géneros por valor de 450.000 al año, allá por 1852. Su dueño se asoció entonces con Boucicaut, simple dependiente de comercio é hijo de un sombrerero de pueblo.

Cuéntase que para atraer á las compradoras, Boucicaut las daba gratis agujas é hilos. La verdad es que ideó antes que nadie vender barato para vender mucho. Además inventó lo de poner sobre cada objeto una etiqueta con su precio en números gordos, suprimiendo así de golpe y porrazo el regateo, terror de la gente tímida ó que no sabe comprar; estableció el sistema de admitir la devolución de los objetos comprados cuando estos no gustaban; gastó sumas exorbitantes en anuncios y reclamos; y, por último, organizó á sus dependientes en forma que éstos cobraban su paga casi por completo, en forma de comisión, sobre las ventas que cada uno hacia.

En 1863, Boucicaut se quedó de dueño único del establecimiento y lo dirigió con su mujer, una modesta obrera. El negocio habia prosperado á tal punto, que la venta anual subía ya á 7 millones de francos. En 1893 el almacén vendió géneros por valor de 150 millones de francos. El matrimonio Boucicaut no fué ingrato con el ejército de dependientes que les ayudaron á hacer fortuna; estos dependientes son hoy los dueños del establecimiento en virtud de una cláusula testamentaria de Mad. Boucicaut, la cual les dejó además el reglamento por el cual se rigen.

El «Bon Marché» es por este reglamento una especie de república cuyo poder ejecutivo está confiado á un triunvirato que se renueva con frecuencia.

El fundador del «Louvre» fué Cauchard, un dependiente del «Pauvre Diable» que á fuerza de trabajos habia conseguido reunir unos 40.000 francos y que se asoció con Heriot, otro dependiente que no tenia un céntimo, pero que

ocupaba el importante puesto de *premier aux soies* en los almacenes de «A la Ville de Paris». Cuarenta mil francos eran poco dinero para empezar las cosas en grande cual lo planeaban Cauchard y Heriot; así es que se asociaron con el dueño de otro almacén, el cual aportó 100.000 francos de capital.

El negocio principiú muy mal; las señoras no hicieron ningún caso al «Louvre» ni á sus novedades, y cuando al cabo de un año se hizo balance resultó que no habia más que 1.500 francos de beneficio á repartir entre los tres socios. El capitalista, asustado, se retiró con sus fondos. Cauchard y Heriot, desesperados, emitieron acciones; pero éstas llegaron á cotizarse á 500 francos cuando su valor nominal era de 5.000. Cada una de aquellas acciones que el año de 1856 pudo comprarse por 500 francos produce ahora 19.000 francos al año. El «Louvre» vende mercancías por valor de 120 millones al año y gana líquidos 8.330.050 francos.

Un dependiente del «Bon Marché» fué quien el año 1865 fundó el «Printemps», propiedad hoy de una sociedad en comandita.

Otro dependiente modestísimo, que empezó sin otro capital que el suyo propio de 10.000 francos y 20.000 que le aportó su mujer, empleada en el «Bon Marché», fundó la «Samaritaine», almacenes que venden por valor de 35 millones al año.

Todos estos grandes almacenes de novedades funcionan poco más ó menos de la misma manera. Cada sección forma en ellos una especie de casa de comercio aparte dentro de la casa grande, con su jefe especial, su contabilidad, sus objetos de ganancia y sus «objetos de reclamo.» Esto de «objetos de reclamo» es una innovación que no se ha practicado ó se practica todav a muy poco en España: consiste en vender *con pérdida* determinados objetos, á fin de atraer parroquianos. As se explica que, por ejemplo, haya en París un bazar donde se vendan al año 1.500.000 pares de guantes: es que en ese almacén los guantes son uno de los «objetos de reclamo.»

Por último, para formar idea del verdadero ejército de dependientes que necesita cada uno de estos grandes almacenes, hé aquí algunas cifras: En el «Louvre» la alimentación de los empleados exige, el día que éstos comen gallina con arroz, 700 gallinas; la cocina se hace al vapor, en aparatos perfeccionados; 2.400 litros de sopa hierven dentro de tres calderas de 800 litros de cabida cada una; se consumen al día 10 barricas de vino, 1.400 kilos de pan, 1.200 de carne, 250 de manteca, 600 de pescado, etc., etc.; hay 15 cocineros y 80 mozos de comedor.

En el «Bon Marché» el capitulo de la alimentación de los empleados asciende á dos millones anuales.

Más cifras. La cuerda que se gasta para hacer los paquetes importan al cabo del año de ocho á diez mil duros. En uno de los grandes almacenes que tiene la especialidad de las ca-

12 BIBLIOTECA DE «LA ALMUDAINA»

Sus, pues, ó por la cruz del Saltador! que os dejaremos aunque tenga que costaros la vida.

Los otros peregrinos, por el gran terror que les causaban los árabes beduinos, aprobaron el parecer del que habia tomado la palabra, y repitieron á Bernardo que montase cuanto antes á caballo. Este, al contrario, les conjuraba á que desmontasen. Como ni él ni los otros querian ceder, los cristianos picaron espuelas y partieron acto continuo sin querer aguardarle, ni menos responder á sus voces.

—Sea lo que Dios quiera, dijo el buen caballero; aunque solo, haré lo que mi conciencia y mi religión me dictan.

En el mismo instante Bernardo se puso á examinar uno tras otro aquellos cuerpos tendidos sobre la arena, pensando encontrar un resto de vida en alguno de ellos. Mas su esperanza quedó frustrada; todos aquellos que tocara habian abandonado este mundo por otro mundo mejor. Bernardo iba á probar de reunirse á sus compañeros, cuando de repente descubrió un cuerpo en el cual no habia reparado al principio. Era el de un hombre tan anciano que al menos aparentaba tener unos cien años. Vestia un sayo de buriel muy grosero y colgaba de su cuello una pequeña cruz de madera; su barba blanca le llegaba á la mitad del pecho, y su semblante era tan majestuoso que causaba un profundo respeto solo el mirarlo. Bernardo, obser-

EL ESPECTRO DE CHATILLÓN 9

cian, para defenderles, eran la peor clase de gente del mundo.

El viaje de ida se verificó sin contratiempo alguno y los caballeros cristianos llegaron á la ciudad de Jerusalem. Bernardo oró con fervor tanto en el jardín de los Olivos en donde el Redentor sudó sangre, como en el pesebre de Belen, cuna de Jesucristo y en donde los reyes magos, que habian venido de Oriente guiados por una estrella, le ofrecieron sus presentes. Pero cuando Bernardo se encontró en el monte Calvario, en donde Jesus fué clavado en la cruz, y delante del santo sepulcro en el cual se depositara su cuerpo antes de la resurrección, el buen caballero se sintió tan conmovido, que las lágrimas corrían abundantemente por sus mejillas en tanto que dándose fuertes golpes de pecho pedía el perdón de sus pecados. Bernardo permaneció toda una noche, arrodillado al pié del santo sepulcro, y no quiso moverse de allí hasta que se sintió desfallecido por la aficción, por el ayuno y las oraciones.

Después de haber cumplido con sus devociones, los peregrinos pensaron en regresar á su campo. Corrian rumores de que habian vuelto á romperse las hostilidades entre el rey y el soldan, y no se consideraban muy seguros entre aquellos feroces paganos que no les miraban con muy buenos ojos. Los peregrinos se apresuraron á salir de Jerusalem con su escolta de infieles de

misas se confeccionan al año unas 650.000; las cortan por paquetes de cinco ó seis docenas á la vez, con una sierra mecánica movida por la electricidad.

WANDERER

El rescate del Santo Sepulcro

De tiempo en tiempo suele leerse esta noticia en los periódicos:

«Se va á comprar la tumba de Cristo.»

Si fuese posible la compra, sería un hecho: no faltarían Congregaciones que hiciesen todo género de sacrificios por poseer tan sagrado lugar.

Si alguna vez se presentase seriamente este pensamiento, de seguro que se opondrían á su realización las potencias europeas, que desde hace un siglo velan por la conservación del monumento.

La tumba no es, como algunos creen, una obra que pueda ser objeto de venta, enclavada, como está, en el conjunto de iglesias y murallas que rodean lo que se llama el Santo Sepulcro.

Luego que Santa Elena, la madre del Emperador Constantino, creyó encontrar, en los comienzos del siglo IV, el emplazamiento de los Santos Lugares en un templo en el cual eran veneradas, por orden de Adriano, las estatuas de los dioses de la antigua Roma, todos los siglos han contribuido al embellecimiento de este lugar, que es la cuna de la Religión cristiana. En la obra que todavía se encuentra en pie ven aún los arqueólogos vestigios de todos los siglos pasados.

La iglesia que Constantino hizo construir sobrepujaba en magnificencia á los más ricos templos romanos. Casi nada de ello subsiste: pero sabemos por el historiador Eusebio lo que era la basílica *constantiniana*.

Se componía de un vasto atrio, precedido de propileos y adornado de pórticos sostenidos por columnas y una basílica de cinco naves, cuya entrada estaba al Oriente, á causa de las condiciones topográficas del terreno. El ábside encerraba bajo soberbia rotunda la tumba de Cristo; una de las naves laterales contenía el Gólgota, y bajo el atrio estaba la capilla subterránea de la Invenición de la Santa Cruz.

El conjunto era de extremada riqueza; el Santo Sepulcro, principalmente, que se elevaba en el centro de la rotunda y que era el punto capital del edificio, había sido decorado de una manera espléndida. El terreno se elevó sobre este emplazamiento.

En el año 335 se hizo la dedicatoria de la basílica, que tomó el nombre de *Martyrion* y del *Testimonio*, porque en ella se guardan los testimonios sagrados de los supremos sufrimientos y de la muerte de Cristo.

Fué destruído este monumento en 614, cuando Kosroes, Rey de Persia, se apoderó de la ciudad. Entró á sangre y fuego en Jerusalén, y después de haber arrasado la basílica del Santo Sepulcro, se llevó la verdadera cruz. Esta reliquia volvió á Jerusalén quince años más tarde.

En este tiempo, el abad del convento de San Teodosio el monje Modesto, que llegó á ser, andando el tiempo, patriarca de Jerusalén, volvió á levantar la basílica de entre sus ruinas. La falta de recursos le habia inspirado otro plan. Construyó, unas al lado de otras, cuatro iglesias pequeñas: la *Anostana*, ó iglesia de la Resurrección, en que estaba el Santo Sepulcro; la iglesia del Gólgata, elevada en el lugar de la

Crucifixión; la iglesia de la Invenición de la Cruz, que recubr á el paraje en que fué encontrado el sagrado madero; y, por último, la iglesia dedicada á la Virgen, cuyo emplazamiento no está determinado de una manera cierta, pero que, según M. de Vogué, debia contener la piedra de unción.

Modesto utilizó para esta construcción los cimientos y los muros de la obra de Constantino, que los persas no habian aniquilado por completo. Esta suposición ha sido comprobada con el examen de la parte baja de los muros actuales.

Cuando poco después entraron en Jerusalén los musulmanes, se mostraron más tolerantes que los persas; su jefe Omar respetó la ciudad y sus monumentos, contentándose con comenzar la construcción de una mezquita sobre las ruinas del templo de Salomón.

Carlo Magno hizo abundantes limosnas á las iglesias de los Santos Lugares. Sabida es que el Monarca francés recibió de Harun-al-Raschid las llaves del Santo Sepulcro, origen del patronato de Francia sobre los establecimientos cristianos de Palestina.

Vinieron luego las Cruzadas, y los cristianos encontraron estrechas las iglesias. Suprimieron la de la Virgen; pero, dice un cronista del siglo XII, añadieron una construcción sólida, que, sin dejar de circunscribir las partes antiguas, comprendió todos estos santuarios en uno solo.

El conjunto no recibió grandes modificaciones hasta el violento incendio del 13 de Octubre de 1803, que estalló en la capital de los armenios y deshizo la gran cúpula, cuyos escombros, al desprenderse, destrozaron los adornos de la parte baja.

Los franciscanos, que tenian el encargo de custodiar el Santo Sepulcro, no pudieron arreglar la capilla; los griegos fueron más afortunados: hicieron una restauración precipitada y grosera, que fué, en cierto modo, tan perjudicial como el fuego para los monumentos antiguos.

Medio siglo más tarde, fué necesaria una nueva restauración. Los muros amenazaban ruina. En 1863 Francia, Rusia y Turquía hicieron una reconstrucción, sufragada en común por los tres Estados.

La cúpula actual, obra de un arquitecto francés, monsieur Mans, es, según dicen los viajeros, muy elegante. Decoran el interior bellas pinturas, debidas igualmente á un francés, M. Salzmann; pero los fieles le censuran por no haber dado carácter alguno sagrado á las pinturas.

Al rededor de la basílica numerosas capillas recuerdan diferentes peripecias de la Pasión: la de la flagelación; la del reparto de la túnica y otras que pertenecen á los latinos, los armenios y los griegos.

Tal es el actual estado del Santo Sepulcro.

Marruecos

El correo de Tánger, que ayer recibimos, trae noticias bastante tranquilizadoras acerca de la situación del territorio marroquí.

La *Crónica* (28 de Septiembre) dice:

«De Mazagán y Casablanca, las noticias son bastante satisfactorias y hemos de consignar con verdadero placer que ha mejorado algo el estado de los caminos de Casablanca á Tánger, como lo prueba la regular entrada de ganado en nuestro mercado en el socio celebrado el miércoles.»

A esto puede añadirse lo que al *Diario de*

Tánger dicen en carta de Fez, «que es visible que el horizonte se aclarará por las noticias que se reciben de todas partes en los círculos de alto comercio de Fez.»

Entre las noticias dignas de mención es de dotar el hecho de que los Ait Yasst, poderosa tribu bérber de las montañas al Sur de Fez, desde Sefrú y sobre el camino de Tafílete, han depuesto completamente su actitud levantisca tanto que una caravana de 200 bestias de carga ha salido estos días de Fez dirigiéndose á Tafílete con mercancías por un valor de consideración. De modo que en los presentes momentos todos los alrededores de Fez, los caminos al Tafílete y los de Mequinez están completamente seguros. Bastará citar este hecho: que ha salido de Fez para Mequinez, de noche, una expedición de europeos.

Resumen: se deduce centralizando todas las noticias del Sur, de las costas, de Fez y de Mequinez que si la situación queda algo delicada en las comarcas agrícolas de Chaula, Dacala Abda, y Zembran y sobre Reh'amua, no hay sin embargo razones para creer la situación empeorada y al contrario se puede creer que las activas gestiones de los sheriffes y de los prohombres influyentes conseguirán mejor que las armas, y con la ayuda de las lluvias próximas, reponer todo en la situación que aquí se debe considerar la normal.»

×

La *Crónica* comenta en su artículo de fondo la anunciada marcha de la embajada inglesa á Fez con el objeto aparente de saludar al nuevo sultán y felicitarle por su advenimiento al trono, así como presentar las credenciales que acreditan al nuevo representante de la Gran Bretaña.

Para nuestro colega la misión inglesa á Fez debe tener importancia política y comercial mucho más atendiendo á que no se ha esperado la total pacificación del territorio como acordaron otras potencias respecto de los consulados en Fez.

«Inglaterra, dice textualmente *La Crónica* —después del sensible fracaso de Sir Charles Euan Smith, que trajo como lógicas consecuencias la pérdida de una buena parte de la influencia que ejercía en la corte sheriffiana, encomendó á sus agentes diplomáticos la fina labor de suavizar las asperezas, creadas á raíz de la misión Smith, y Sir Joseph Ridgeway, primero, y Mr. Satow después, han conducido su política por un derrotero de prudente benevolencia para con los marroquíes que si no ha hecho recobrar á Inglaterra su prestigio en Marruecos, le ha restituido algo de su perdido influjo en la corte de los sheriffes.»

De las ocasiones en que demostró Inglaterra su actitud favorable á Marruecos, deben mencionarse preferentemente dos: la primera, cuando los sucesos de Melilla, sin desatender los derechos de España, demostró á Marruecos la eficacia de sus amistosas advertencias; y la segunda, al ser proclamado sultán Muley Abdel Aziz, se apresuró á anunciar á los gabinetes europeos su reconocimiento de la elección hecha á favor del joven príncipe, reconocimiento que conquistó las voluntades de Europa para el actual sucesor de Muley Hassan.

Sería injusto desconocer el derecho que tiene Inglaterra á esperar del nuevo soberano marroquí, concesiones que compensen los méritos adquiridos y ninguna ocasión mejor que la presente, en que la situación política del país puede tal vez reclamar algún nuevo servicio, para que el imperio dé pruebas de su agradecimiento á potencia tan amiga.

Lo que la franca rudeza del bravo militar

Sir Euan Smith no consiguió del finado Muley Hassan, puede obtenerlo quizá, la amable gestión del hábil diplomático que representa á S. M. B. en Marruecos, en las presentes circunstancias.

Esperemos, pues, los detalles de la próxima embajada y confiemos en que serán satisfactorios sus resultados para el comercio europeo y para los intereses generales de la civilización.»

POR CORREO

Paris, 2.—Asegúrase en los centros políticos que el emperador de la China ha abdicado la corona á favor de su tío el príncipe Kong, nombrado recientemente generalísimo del ejército.

Esta noticia necesita confirmación. Créese, no obstante, que puede ser cierta en atención á la grande influencia que ejerce dicho príncipe en la China, de cuyo imperio ha sido realmente jefe durante 20 años.

El príncipe Kong nació en 1835 y hacia algún tiempo que habia caído en desgracia en la corte de Pekín.

No menos grave es el rumor que circula insistente de haber desembarcado en Corea un cuerpo de tropas rusas compuesto de 5.000 hombres.

De San Petersburgo telegrafian que se ha agravado la dolencia del czar de Rusia.

Se conoce ya el proyecto de un tratado de paz entre la China y el Japón.

Los periódicos comentan la negativa del rey de Bélgica al duque de Orleans, con motivo de la autorización solicitada por éste para residir una temporada en aquel país.

A la prensa monárquica sorprende esta actitud del rey Leopoldo, quien no ha puesto objeción alguna al príncipe Victor Napoleón, que hace tiempo reside en Bruselas, sin dejar de ser tan pretendiente al trono de Francia como el hijo del conde de Paris.

Según declaran dichos periódicos, es de todo punto inexacta la noticia publicada por *Le Jour*, relativa al concertado casamiento del duque de Orleans con su prima la princesa Margarita.

No se ha acariciado hasta ahora ningún proyecto en este sentido.

Son un tanto contradictorias las noticias que se reciben de Berlín relativas al motín ocurrido en la escuela superior de artillería, á consecuencia del cual han sido conducidos á Magdeburgo, en calidad de presos, 180 alumnos de la referida escuela, acusados de sedición, si es que no se les procesa por delito de alta traición, según se cree.

Mientras unas versiones de aquella procedencia dan á entender que el hecho carece de importancia, otras dan extensos pormenores de lo ocurrido, diciendo que los alumnos estaban disgustados con el comandante jefe del Colegio, el cual, sobre ser impopular y malquisto de los jóvenes alumnos, les impuso un cantinero que aquellos rechazaban. Como dicho jefe intentó practicar una inspección para depurar la conducta de los alumnos, éstos se opusieron, injuriando á su jefe, quien sacó la espada para hacerse obedecer. Abrióse entonces una ventana y un alumno que á ella se asomó gritó: ¡viva la anarquía!

Se ha comprobado que el alumno que dió este grito se hallaba en estado de embriaguez.

Al tener noticia el emperador de los hechos ocurridos en la Escuela de artillería, ordenó por sí mismo á un batallón del 4.º regimiento de la guardia que condujese presos á todos los alumnos del primer año á Magdeburgo, los cuales fueron embarcados en un tren especial y trasportados á aquella ciudad, donde esperan el fallo del consejo de guerra que ha de juzgarles.

Añádese que el emperador está dispuesto á castigarlos con todo el rigor de la ordenanza militar.

Se ha verificado en Lisboa la apertura de Cortes, estando animadísima la Cámara y en los alrededores inmenso gentío.

El rey leyó el Mensaje de costumbre, en el que habló de las relaciones con el Brasil que quedaron interrumpidas durante el interregno parlamentario, siendo sometido este incidente á la mediación de una potencia amiga, de cuyas negociaciones se permite esperar una solución satisfactoria.

Las relaciones con todas las demás potencias son satisfactorias, habiendo recibido de algunas de ellas marcadas muestras de simpatías.

Lo restante del Mensaje se refiere á los negocios del interior, causando buena impresión en la Cámara el discurso de la Corona.

Terminado el acto de apertura reuniéronse los diputados republicanos para acordar la campaña que deben emprender en la presente legislatura.

En Marsella han sido detenidos ocho italianos acusados de haber tramado un complot contra el consul de su nación, M. Durand.

El registro practicado en sus domicilios ha dado por resultado el descubrimiento de importantes documentos que revelan que se hallan complicados otros compañeros residentes en

los cuales no esperaban mas que malos tratos y condiciones. Con todo, el primer día de marcha se pasó sin novedad alguna; pero en el segundo les sucedió una aventura en la cual se manifestó de una manera notable toda la prudencia y piedad del buen caballero, como se verá en lo que vamos á referir.

II

De lo que sucedió á Bernardo el Zurdo en Palestina.

Los doce peregrinos entre los cuales iba Bernardo, cabalgaban tristemente por las montañas peladas y estériles en las que parece pesar aun la maldición divina. Por dó quiera que se dijese la vista no se veían mas que rocas escarpadas, sin un solo árbol, sin una mata de yerba y sin la mas pequeña hebra de musgo. La arena del camino parecía ceniza, en tanto que el sol de Oriente, penetrando en los profundos valles, los convertía en hornos caldeados. Eran los áridos sitios de que habla la Escritura, y en los cuales vaga continuamente el genio del mal tendiendo sus redes al pobre viajero extraviado.

Andando por estos tristes desiertos, los peregrinos llegaron á un paraje en el cual habia tenido lugar muy recientemente una espantosa carnicería. Cinco ó seis cadáveres yacían tendi-

dos en el suelo y la arena de los alrededores aparecía empapada en sangre. Temblando y temerosos de experimentar igual suerte, los viajeros iban á continuar su camino despues de hacer la señal de la cruz, cuando Bernardo les dijo con tono compasivo:

—Por amor de Dios, señores, detened un poco vuestros caballos y volved la vista hacia esos pobres que yacen muertos allí á la orilla del camino. Os lo suplico que tengais presente que no son cuerpos de sarracenos, sino religiosos cristianos degollados por los infieles. Veamos si podemos prestar algun socorro á esos venerables mártires, pues sería una cosa poco cristiana que nosotros, que venimos de visitar los santos lugares, permaneciésemos indiferentes ante los sufrimientos de nuestros hermanos en Jesu-cristo.

Al decir esto, el buen caballero se apeó de su caballo creyendo que sus compañeros iban á imitarle, pero nada de esto sucedió.

—Señor Bernardo, dijo uno de ellos con impaciencia, esos hombres están bien muertos como podéis verlo, toda vez que no se mueven y que han perdido toda su sangre. Los malvados que los han puesto en este estado estan quizá escondidos detras de esas rocas y nos acechan para arrojarse sobre nosotros. Daos prisa en montar otra vez, pues os advierto que cada instante que perdemos nos puede costar caro...

varias ciudades de Italia y diferentes puntos del extranjero.

Los legitimistas franceses no adictos á la casa de Orleans, han dirigido una carta á don Carlos de Borbón, reconociéndole como jefe indiscutible de la casa real de Francia.

NOTICIAS

De las islas:

Sóller.—Por esta Alcaldía, previa consulta de la Junta Municipal de Sanidad y en vista de lo adelantado que se encuentra la estación, se ha facultado á las personas que lo tenían solicitado para que puedan poner á la venta carne fresca de cerdo siempre y cuando se abstengan, por ahora, de confeccionar embutidos de ninguna especie.

—El martes á las seis de la mañana salió de este puerto para el de Barcelona el vapor León de Oro conduciendo á su bordo entre otros pasajeros al Sr. D. Alfonso Castañer quien se dirige á Puerto Rico á donde le llaman sus múltiples ocupaciones; para idénticos fines se embarcaron el mismo día para Palma los señores D. Damián Morell y Pons, D. Bartolomé Mayol y Enseñat y D. Juan Bauzá y Castañer, clérigo este último que pasa á continuar sus estudios en el Seminario de la pequeña Antilla.

—El jabeque Corazón de Jesús llegado hace pocos días en este puerto procedente de Sevilla con cargamento de trigo, á su descarga ha sido objeto de un rigurosa inspección é intervención cosa á que francamente no nos tenían avezados las autoridades encargadas de ello.

¿Quare causa?

—El Sr. D. Pedro Gonzalez Administrador de la Adnana de Puerto-Colon se encuentra en este pueblo en uso de atribuciones que le han sido conferidas por la Dirección general del ramo. Plácenos haber podido estrechar la mano de tan celoso como inteligente funcionario del que guardan cariñosos recuerdos los muchos y buenos amigos con que cuenta en la población.—C.

4 Octubre de 1894.

De la Capital:

Una pareja de la guardia civil condujo ayer un preso desde Barcelona á esta ciudad.

Por el Comisario de Guerra interventor del Hospital militar de Mahón, se anuncia la venta de cierta cantidad de hierro, madera y algodón procedentes de dicho establecimiento y declarados inútiles.

Mañana celebrará la primera misa en la iglesia del Hospital, el nuevo presbítero D. Miguel Vidal, quien será asistida por D. José Oliver canónigo de la Santa Iglesia y por el Prior del expresado Hospital. Predicará D. Bernardo Matas.

Consta á nuestro colega el Católico Balear que el Sr. Gobernador ha comunicado á los directores de Sanidad Marítima, que han sido declaradas sospechosas las procedencias de Argel, sea cual fuere la fecha de salida y que además ha dictado otras disposiciones preventivas con el laudable objeto de tranquilizar los ánimos de los moradores de esta población.

Después de haber efectuado su descarga el vapor Balear, de la «Sociedad General Mallorquina» salió anteayer para I Braila (Mar Negro) con objeto de traer otro cargamento de trigo.

En el vapor Lulio llegaron ayer á esta ciudad el conde de Rótova y su señora.

Un colega ha oído hablar de ciertas reformas que se proyectan en el interior del antiguo oratorio de Santa Fe, único templo de Palma que aun conserva en su fachada el sello característico del arte ojival primario.

Sería sensible, en opinión del aludido colega, que este respetable monumento sufriera una mutilación más, después de las muchas que ha sufrido.

En la sastrería Petit París se hallan de manifiesto las elegantes moñas y banderillas que deben lucir los novillos que se han de lidiar el próximo domingo, en nuestra Plaza de Toros.

A las diez de la mañana de ayer prodújose un pequeño escándalo en la calle de Rubí, motivado por la disputa sostenida entre dos sujetos; y gracias á la llegada de un guardia municipal, se puso paz entre los contendientes, citándolos para comparecer ante sus superiores.

En la mañana de ayer fué curada por el médico Sr. Gayá en la casa de socorro de la Plaza de Sta. Eulalia una mujer anciana que había sido golpeada, en el caserío del Terreno, por un hijo suyo y la esposa de éste.

A la hora de itinerario, zarpó ayer de este puerto, con rumbo al de Barcelona, el vapor Cataluna llevándose además de la valija, cien pasajeros y efectos.

La Administración de Hacienda de esta provincia ha conminado con el procedimiento de

apremio á ciertos vecinos de los pueblos de Selva y sus sufragáneos Mancor, Caimari, Biniarroig, Biniamar y Moscardi; Lloseta y Maria para que antes del día 24 del actual pasen á satisfacer las cantidades que adeudan al Tesoro público por el ramo de censos.

Por el mismo concepto y con el mismo amago deben haberlo verificado antes del día 25 los pueblos de Llubí, Sancellas, Biniali, Riberás, Fornets y Costig.

Las fuerzas del Regimiento Regional núm. 1. francas de servicio, continúan practicando por las tardes el ejercicio en la explanada de Santa Catalina, á donde acude mucha gente para presenciarlo, con lo cual pasa un rato entretenida. El estado de instrucción de la tropa es satisfactorio.

En el vapor Cataluna, que salió ayer tarde para Barcelona, se embarcaron los señores don Ramón Garcés, secretario de cámara de este Obispado, D. José Calvo, canónigo de la metropolitana de Valencia, D. Francisco Maura, D. Eusebio Estada, jefe de Obras Públicas de esta provincia y D. José Diaz Capilla, teniente coronel de Carabineros.

La cuadrilla de «Niños Barceloneses» volvió á traer detrás de si, ayer, que salieron á dar un paseo, un enjambre de muchachos, sus admiradores, que hacían toda suerte de contoneos y monadas para merecer una palabra ó siquiera una sonrisa de cualquiera de aquellos héroes de redondel.

Verdaderamente conlista el ánimo ver las aficiones de buena parte de nuestra niñez, que ganan terreno á pesar de la rigida educación que se les da en todos los centros docentes de esta capital, se entiende á los pocos de estos mocuoselos á que nos referimos que asisten á ellos.

La música del Regimiento Regional núm. 1, tocará mañana en el paseo del Borne las piezas contenidas en el siguiente programa:

- 1ª.—Paso doble Incógnito, Calvis.
2ª.—Fiesta y final de la ópera Un Ballo in Maschera, Verdi.
3ª.—Escena, coro y bailables de la ópera Gioconda, Ponchielli, arreglo de Martínez.
4ª.—Walt Mi Queen, (a) de Perelló.
5ª.—Polka Palma, Fernández.

Por el Ayuntamiento de Lluchmayor se ha interpuesto ante el tribunal Contencioso-Administrativo del Consejo de Estado un recurso contra la Real orden expedida por el Ministerio de Hacienda en 16 de Mayo último, sobre rebaja de la cuota impuesta por contribución de consumos.

Ayer se empezó á vender en público los embutidos de cerdo, que tanto gusto dan á estos vecinos, los cuales hasta ahora habian tenido que proveerse de ellos reservadamente.

El año pasado la venta pública de esta clase de comestibles empezó la víspera de San Miquek.

Ayer tarde se embarcaron en el vapor-correo para Barcelona, 44 mozos, la mayor parte sustitutos de los reclutas del último reemplazo, á los cuales cupo la suerte de ir á servir en el ejército de Ultramar.

Dentro de breves días se pondrán en camino desde la capital del Principado para su destino.

Mañana se celebrará en el pueblo de Lluchmayor la segunda de sus ferias anuales, á la cual suele ya concurrir mayor número de vendedores y también de compradores, de modo que la animación es más notable, como lo son también las compras y ventas que se efectúan.

El vapor Africa, fletado por la compañía La Isla Marítima, se ha encargado ya del servicio de correos entre Málaga y Melilla, substituyendo el Isla, que debe encargarse en breve de la conducción de la valija entre Sóller y Barcelona.

Un desventurado hijo de Mallorca acaba de ser condenado á cadena perpetua por la Audiencia de Barcelona.

Véase cómo da cuenta del juicio nuestro colega El Diario de la mencionada ciudad:

En esta Audiencia provincial se vieron ayer dos causas criminales ante la Sala segunda, una en juicio por jurados y la otra en juicio oral. Fué la primera la seguida contra Antonio Cardell y Vidal por asesinato en la persona de Guillermo Abraham. Del sumario aparecía que en la madrugada del 7 de mayo último, Cardell se dirigió á una pastelería de la calle de Petritxol donde hasta unos días antes había estado sirviendo su mujer, el paradero de la cual ignoraba entonces; llamó á la puerta, que franqueó el dependiente Guillermo Abraham, entró dando los buenos días y preguntó á éste por el paradero de su esposa, y al contestarle Abraham que no lo sabía si bien sospechaba que estuviese en Mallorca, replicó el procesado que uno de los dos estaba, y de improviso le asió una puñalada que interesándole el corazón le ocasionó la muerte al poco rato. En la habitación de Antonio Cardell se ocupó como pieza de convicción una faja manchada de sangre. El fiscal en su escrito de calificación estimaba los hechos como constitutivos de asesinato determinado por la alevosía, y la defensa en el suyo sostenía igual criterio, aunque admitiendo circunstancias atenuantes.

Las pruebas practicadas en el acto del juicio en nada modificaron las resultancias del sumario y solo ofreció interés la declaración del dueño de la pastelería (testigo presencial del hecho) y la del vigilante de la calle de Bor, que vió salir de su casa al procesado momentos antes del crimen y le vió regresar á ella poco después. Este últi-

mo, jóven de 26 años, rubio, de escasas estatura y con marcado acento mallorquin, tendia á evadir las preguntas del fiscal y de la presidencia contradiciéndose con frecuencia y como si le repugnase confesar que los celos hubiesen sido el móvil de su delito. Antes de concederse la palabra al señor fiscal, la defensa pretendió que se leyera la declaración prestada por la esposa de Cardell en el sumario, á lo que no accedió la Sala por no haberse propuesto como prueba en tiempo oportuno, y no habiéndose formulado por la defensa en debida forma los hechos concretos constitutivos de las atenuantes invocadas, no cupo someter al jurado más que dos preguntas; de determinativa de culpabilidad la primera y de la alevosía la segunda, que fueron contestadas afirmativamente. En su consecuencia y después de los informes de derecho, el tribunal dictó sentencia, condenando á Antonio Cardell á la pena de cadena perpetua, interdicción civil, dos mil pesetas de indemnización y pago de costas.

Actuó como presidente el que lo es de la sección segunda señor Hermosa y sostuvo la acusación el abogado fiscal señor Diaz de la Lastra. El acto, al que asistió bastante concurrencia, terminó á las tres de la tarde.

BARATURA GÉNEROS DEL PAÍS ALMACÉN DE TEJIDOS GUASP Colón—2 y 4

TELEGRAMAS de nuestro servicio particular (EDICIÓN DE LA TARDE) Crimen.—Los autores Madrid 5 á las 9:40 n. En Lancaster (Inglaterra) los dinamiteros dieron muerte al propietario de las canteras y á su esposa. Atribúyese el crimen á los obreros italianos.

Manifiesto Madrid 5 á las 9 m. En Málaga ha publicado un manifiesto la Sociedad fabril explicando los orígenes de las huelgas. Dice que los representantes de las fábricas exijan á los huelguistas que abandonaran la asociación.

Dos noticias Madrid 5 á las 9:40 m. En Londres los diplomáticos niegan que la cuestión de Madagascar haya provocado divergencias irremediables entre Francia é Inglaterra.

El asunto Dabán Madrid 5 á las 10:30 m. Asegúrase que también ha disgustado en San Sebastián los términos del telegrama de Dabán.

Insístese en que el gobierno le pedirá la dimisión. (De nuestro corresponsal particular) En Felanitx Felanitx 5 á las 11 m.

Acaba de morir casi repentinamente don Miguel Obrador (Velá). Su muerte ha sido sentidísima en toda la población.—C. (EDICIÓN DE HOY) De Africa Madrid 5 á las 9:30 m.

Desde Tanger se asegura que en Fez se están reuniendo fondos con que complementar el primer plazo que, de la indemnización estipulada, deben satisfacer los marroquíes á España, y además para cubrir el montante del segundo.

El señor Ojeda está haciendo preparativos para que pueda emprender la embajada española el viaje á Fez.

Precauciones sanitarias.—La huelga de Málaga Madrid 5 á las 2:30 t. Se ha dado orden para que sean sometidas á observación sanitaria las procedencias de Marsella.

El señor ministro de la Gobernación ha celebrado una conferencia telegráfica con el gobernador de Málaga.

Parece que le ha excitado á que procure, por cuantos medios estén á su alcance, cese la huelga de los trabajadores de la fábrica del señor Larios.

Inglaterra se previene.—Los chinos. —Náufragos. Madrid 5 á las 2:15 t.

El Gobierno británico ha dispuesto salir inmediatamente cinco buques de com-

bate, para que refuercen la escuadra inglesa en China.

Se da como segura la noticia de que los chinos han evacuado la Corea.

Han llegado á Buenos Aires noticias de que se han salvado los pasajeros del vapor Patagonia, que se supuso habían muerto ahogados.

Mencheta

Últimas cotizaciones

Table with columns for 'FACILITADAS POR LA CASA FUSTER', 'VALORES LOCALES', and 'VALORES PÚBLICOS'. Includes items like Crédito Balear, Cambio Mallorca, Fomento Agrícola, etc.

Sociedades y Corporaciones

Cambio Mallorquin Habiendo solicitado D.ª María Bisquerra y Vidal que se le expida recibo duplicado del depósito voluntario de trescientas cincuenta pesetas...

ESTADÍSTICA

Inscripciones verificadas en los Juzgados

- Nacimientos: Día 2.—Varones, 3. Hembras, 7. Matrimonios: Día 3.—D. Lorenzo Martorell Mir, con doña María Vicens Ferrer. Defunciones: Día 2.—Ignacio Llinás Tomás, de 1 año, calle de la Espartería, de catarro intestinal. Hospital provincial: Día 5.—Entradas, 5: 3 varones, y 2 hembras.—Altas, 3; 2 varones y 1 hembra.—Altas, 2; 1 varón y 1 hembra.—Defunciones, ninguna. Registros del puerto de ayer á la puesta del sol: Estado de la atmósfera.—Cubierta enteramente por ligero nublado...

Buques fondeados: Vapor Lulio, matrícula de Palma, de 405 ton. capitán D. G. Pujol, con 27 trip. y valija y efectos, de Barcelona.

Buques despachados: Vapor Cataluna, matrícula de Palma, de 652 toneladas, cap. D. R. Terrasa, con 19 trip. y valija y efectos, para Barcelona.

Mataderos: Día 6.—Reses sacrificadas para el abasto público.—Bueyes, 3.—Vacas, 2.—Toros, 0.—Novillos, 0.—Termeros, 0.—Cárneros, 19.—Ovejas, 6.—Borregos, 0.—Corderos, 32.—Cabras, 7.—Cegajos, 0.—Cabritos, 6.—Cerdos, 24.—Cerdas, 13.—Lechonas, 0. Volatería.—Gallinas, 41.—Pollos, 34.—Gallinas, 96.—Pavos, 4.—Pavas, 7.—Palomas, 9.—Patos, 0.—Conejitos, 0.

Cultos para mañana

Jubiléo de Cuarenta Horas Continuarán en Santa Catalina de Sana; exposición á las diez misa mayor con sermón por D. Antonio M. Massanet. A las cuatro de la tarde, solemne procesión que recorrerá varias calles de esta capital, cantándose en ella el Santo Rosario por la música; Al anochecer, continuación de la novena con sermón por D. Luis Palmer y la reserva.

Otras funciones En San Nicolás, fiesta del Santo Rosario, á las diez misa mayor con sermón por D. Ignacio Palmer. En San Jerónimo, se celebrará la misma fiesta; á las diez misa mayor con sermón por el P. Antonio Lopez. En el oratorio del Cementerio, por la tarde, continuará la novena en sufragio de las almas del Purgatorio, con sermón por D. Miguel Cerdá.

Visita á la Corte de María A la Virgen del Puig, en San Jaime.



Ferrocarril de Mallorca. Servicio de trenes que regirán desde 1.º de Abril de 1893. De Palma a Manacor y La Puebla, á las 7:50 mañana y 3:45 (mixto) tarde. De Manacor á Palma, á las 2 (mixto) 7 mañana y 5:30 tarde. De La Puebla á Palma, á las 7:25 mañana y 5:40 tarde. De Manacor á La Puebla, á las 7 mañana y 5:30 tarde. De La Puebla á Manacor, á las 7:25 mañana, 2:30 y 5:40 (mixto) tarde. Tren periódico.—Días de mercado en Inca: De Inca á Palma, á las 1 tarde.

Vapores Correos. Salidas de Palma.—Todos los martes y viernes para Barcelona á las cinco de la tarde. Todos los jueves á las 8 de la mañana, para Alicante ó Valencia alternando una semana á cada puerto con escala en Ibiza todas las expediciones. De Sóller para Barcelona, todos los lunes á las 8 de la noche. De Mahón para Barcelona con escala en Alcúdia, todos los domingos á las ocho de la mañana. Servicio entre Mallorca y Menorca. De Palma para Mahón, todos los domingos á las 5 de la tarde.

De Mahón para Palma, todos los miércoles á las cinco de la tarde. Salidas de la Península. De Barcelona para Sóller, todos los domingos á las siete de la tarde. De Barcelona para Palma, todos los lunes y jueves á las 7 de la tarde. De Barcelona para Alcúdia y Mahón, todos los miércoles á las 4 de la tarde. De Alicante ó Valencia alternando una semana á cada puerto con escala en todas las expediciones en el puerto de Ibiza, todos los sábados á las once de la mañana de Alicante, y á las doce de Valencia.

Table with 2 columns: 'VALORES LOCALES' and 'VALORES PÚBLICOS'. Lists various financial instruments like 'Crédito Balear', 'Cambio Mallorca', 'Fomento Agrícola', etc., with their respective values.

Table of exchange rates for various locations: Cuba, Banco de España, Tabacos, Barcelona, interior, exterior, amortizable, Colonias, Nortés, Francia, Madrid, París, Renta francesa, Londres, Francos, Libras.

Boletín meteorológico. Día 5 de Octubre—9 mañana. Barómetro: 760 3 mm. Termómetro seco: 15 2 grados. Id. húmedo: 13 4. Máxima en 24 horas: 20 4. Mínima en id.: 12 0. Dirección del viento: N. Fuerza del viento sobre un metro cuadrado: 02 4 kg. Pluviómetro: 00 0 mm. Evaporómetro: 1 4. Higómetro: 0 83. Ascenso del barómetro en 24 horas: 00 0. Descenso del id. en id.: 00 0.

Festas de Mallorca. Abril: Domingo 22, Santa María; Mayo: Domingo 6, Sineu (Fira de Maig); Jueves 10, Inca (Lijons bô), Domingo 13, Soller y Felang; Id. 20, Sancellas; Id. 27, Manacor y Binisalem; Julio: Viernes 20, Felang; Miércoles 25, Manacor; Agosto: Domingo 19, Sineu; Martes 28, Felang; Septiembre: Domingo 16, Manacor; Id. 23, Felang; Domingo 30, Lluchmayor; Octubre: Lunes 1.º, Lluchmayor; Id. 8, Felang; Id. 15, Felang; Id. 22, Felang; Id. 29, Inca; Noviembre: Domingo 4, Inca; Viernes 9, Lapuebla; Sábado 10, Alcúdia; Domingo 11, Pollensa y Muro; Jueves 16, Inca (Dijous bô); Domingos 18 y 25, Binisalem.

Mercados de Mallorca. Se verifica todas las semanas el lunes, en Manacor; el martes, en Montuiri; el miércoles, en Sineu; el jueves, en Inca; el sábado en Palma; el domingo, en Binisalem, Pollensa y Sancellas.—En Palma, siendo fiesta mayor el sábado, se traslada al viernes anterior, y siéndolo el jueves se traslada al miércoles el de Inca, lo mismo que en la Semana Santa. El martes de esta misma semana hay mercado de ganado lanar en Binisalem. Los jueves anterior, intermedio y posterior á los días en que celebra feria la villa de Inca no hay mercado.

Hojas del Calendario

Calendar for October. Shows days of the week (OCTUBRE, HOY, MAÑANA, SABADO, DOMINGO) and corresponding dates and events like '1224.—Muere en brazos de D. Rodrigo Alfonso VII' and '1.º 21.—Combate de Palma'.

Jarabe depurativo y Vaselinado antiséptico del DR. DUHRING. Multitud de certificados médicos acreditan que el mejor depurativo del mundo es el JARABE DUHRING. Les Escrófulas, Herpes, Reuma, Tumores, diatesis Escrófulosa y Tuberculosa y todas las enfermedades que dependen de un vicio de la sangre desaparecen con el uso de estas especialidades.

Viajes á Mahón. Saldrá de este puerto todos los LUNES empleando 10 horas en la travesía el vapor español.

PUERTO MAHÓN. Admite carga y pasajeros á PRECIOS REDUCIDOS. Despacho: Plaza de Antonio Maura (antes Copinas) número 5.

Compañía de Navegación de Sóller. El magnífico vapor LEÓN DE ORO. Saldrá de Barcelona para Sóller todos los domingos á las diez de la noche, y de Sóller para Barcelona todos los lunes á las nueve de la noche.

Línea de Vapores Transatlánticos de Pinillos Saenz y Comp. Vapor directo de Palma á las Antillas. Saldrá de este puerto el 22 de Octubre el magnífico vapor de acero de 800 toneladas clasificado 100 A I del Lloyd.

Catalina. Para Puerto Rico, Habana y Matanzas, con escala en Canarias. Admite carga y pasajeros para dichos puntos. Para informes dirigirse á sus Comisarios en esta plaza, Sres. Martínez y Pizaras, San Juan 20.

MONTEPIO NACIONAL. IMPOSICIONES, AHORROS Y PRÉSTAMOS PARA LAS QUINTAS. Delegado general en las Baleares Don José Barnils, Conquistador 18—PALMA.

COMISARIAS. Miguel Lanuza, Secretario del Ayuntamiento. Sóller. Antonio Moger. Lluchmayor. Bartolomé Reus. Felang. Miguel Galmés, procurador. Manacor. Juan Cardona y Tur. Ibiza.

José Barnils-FONDA DE MALLORCA. Nueva Academia de Piano de E. Pujol. En esta Academia se enseñará por el sistema del Conservatorio de Valencia y se dará á los discípulos la más sana educación musical y al mismo tiempo clásica, precios económicos. Calle Hostales 16, 1.º. Se desea alquilar una tienda, razón en la misma casa.

Simeón Santamaría (JARDINERO). Anuncia á sus muchos parroquianos y al público en general sus servicios tanto en la composición de parques, jardines en toda clase de plantas y árboles frutales, como en la de plantas acáticas en los jardines y cuevas artificiales.

Jarabe químico. Fluido hidrico reconstituyente, preparado por el licenciado en farmacia G. MASCARÓ. Tónico inmejorable ferruginoso, estimula el apetito, vigoriza el sistema nervioso, como aliza las funciones digestivas y regenera todo el organismo.

Nicolás Ticoulat. DENTISTA DE LAS FACULTADES DE MADRID Y BARCELONA. Extracción de dientes y raíones sin dolor; piezas artificiales y restauración de dentaduras.

CALIGRAFÍA. bajo la dirección del profesor D. JOSÉ VAQUER. Quedan reanudadas las clases calle de la Luz, número 2, principal (inmediato Plaza de Cort).

Harina para ganado MARCA SOL. Pesetas 10:50 el saco de 70 kgs. incluido en vase á domicilio. Alzamora Hermanos, representantes exclusivos para Mallorca.

FOTOGRAFÍA de V. BENEDITO. calle del Conquistador 34. Se necesitan operarios. VENTAS.—En la calle del Obispo, número 3, hay en venta varios cuadros antiguos y modernos á precios baratísimos y varios muebles. Hora de venta, de las 9 á 12 de la mañana y de las 3 á 6 tarde. 10-5

Academia de Derecho y del Notariado. DIRIGIDA POR D. MIGUEL A. RIERA. Se explicarán todas las asignaturas que comprenden dichas facultades con sujeción á los programas que rigen en las Universidades de Madrid, Barcelona y Valencia. Gater, 10—Entresuelo.

Buñuelos. En el horno de Bruzá los habrá desde el día de San Miguel, todos los domingos y fiestas, desde las once de la mañana en adelante, de comunes, entrefinos y de los llamados vulgarmente de viento. SE ALQUILA.—Un segundo piso, situado en la calle de San Felio, número 22. En el principal informarán.

NOBRIZA.—Se necesita una de leche de unos diez meses que esté domiciliada en Palma ó en sus alrededores. Para informes, dirigirse en la calle de la Herrería, número 7.

Viajes de recreo á las maravillosas CUEVAS DEL DRACH. Enclavadas en el término de Manacor, á una hora distante de la población. Precios de entrada á las mismas. De una hasta cinco personas, 750 pesetas.—Por cada una de aumento 150.

ALQUILER. Se alquila la tienda número 5 de la calle de San Pedro Nolascos. En la casa número 1, principal, izquierda, de la misma calle caro razon.

ARITMÉTICA, CALIGRAFÍA Y ORTOGRAFÍA. POR EL PROFESOR DON JUAN TORRENTS RAMÓN. Desde el 1.º de Octubre quedan reanudadas las clases.

VIRGEN DE LLUCH 23. VENTA.—Se desea vender un piano en buen estado. Para informes, Antonio Mas, encuadernador, Cal.

ALQUILER.—En la calle de San Felio, número 7, ha unos espaciosos entresuelos con jardín por sesenta y cinco pesetas mensuales. Informaran botiga 1.ª en el mismo zaguán. 10-9

El bergantín goleta Urbana. Saldrá de este puerto para el de Ponce, á últimos del mes de Octubre. Admite un resto de carga á flete.

Para la Habana con escala en Barcelona. Saldrá de este puerto el 10 del próximo mes, la corbeta española Anibal.

BILLAR. Se desea alquilar uno en muy buen estado. Darán razón en esta imprenta.

N.º MAS CASPA, NI CANA. NI ENFERMEDADES DE LA CABEZA. El Tricófero Padró. que es el tónico más antiguo de España y más acreditado, hace crecer el pelo sano, limpio y con su color natural. 50 años de éxito á pesar de un sinnúmero de falsificaciones é imitaciones nacionales y extranjeras.